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女子举吊瓶乘地铁

近日，一段“女子举吊瓶乘
地铁”的视频引发全网关注。
此后，视频中的女子“东东”向
记者透露，她住的地方距离市
区20多公里，当时不想浪费钱
打车，也不想浪费药水，又怕赶
不上地铁，于是举着吊瓶直奔
地铁站。你怎么看？

6日召开的市政府党
组（扩大）会议要求，要坚决
扛起安全生产重大责任，牢
固树立安全发展理念，深入
推进重大风险隐患排查整
治，持续加强安全监管执
法，更好统筹发展和安全，
坚决防范遏制重特大事故
发生，切实维护人民群众生
命财产安全。

（6月7日本报2版）

新冠“乙类乙管”后，各
地各类经济形势持续稳定
向好发展。与此同时，在一
些地方也出现了令人无比
揪心而又无法挽回损失的
安全生产事故，暴露出了隐
患排查整治不到位、安全生
产责任不落实等突出问题，
再次敲响了安全生产的警
钟。市政府党组（扩大）会

议要求统筹发展和安全，切
实维护人民群众生命财产
安全，很及时，也很必要。

今年年初，各地政府和
企业都十分重视“开门红”，
走出去抢到订单以后，又马
不停蹄地抢时间、赶进度、
抓生产。在这种快节奏的
情况下，生产秩序很容易忙
中出乱，管理工作也容易忙
于生产，疏忽安全。盯紧安
全生产，抓实抓细生产、安全
的各项工作，坚决防范安全
生产事故发生，确保生产、安
全两不误，显得尤为重要。

统筹发展和安全，是要
让发展不受各类安全隐患
及事故的影响。无论近期
要求，还是长远目标；无论
地方经济，还是企业生产，
发展都是第一要务。而与
发展相伴而行的安全，则是

发展的根基。统筹发展和
安全两件大事，各个生产领
域的各个时期或阶段，管理
层和生产环节各责任人，在
生产效率提高、生产节奏提
速时，更要重视安全，更不
能因安全管理不到位而匆
忙生产。

安全是竞争力、是生产
力，以高水平安全护航高质量
发展，说明安全不是发展的配
角。安全是1，生产效益是0，
没有安全，生产效益再高也等
于零。没有安全，就会人心不
稳；没有安全，生产效率就上
不去，也不得人心。有了安
全，就有了保障，生产才能持
续，发展才有希望。

以高水平安全
为高质量发展护航

□卞广春

5日，在南通市二中高
三（5）班最后一堂班会课上，
班主任闾老师强忍眼中的泪
水，亲手将自己准备的粽子，
双手送给学生，并张开双臂，
给他们一个深情拥抱。

（6月7日本报3版）

老师给参加高考的孩
子送上亲手准备的粽子，寓
意“考中”，这是“花式送考”
的美好祝福。此前，《江海
晚报》曾经报道过，在高考
前夕，市区一家卖糕点的传
统老店生意十分火爆，状元
糕、步步糕、好运糕的销量

“水涨船高”。
因此有人说，如此“花

式送考”涉嫌封建迷信，考
上大学还能是吃状元糕的
功劳？其实，“老师送粽子”
也罢，“家长买状元糕”也
罢，没有一名学生、没有一
位家长，会认为“吃了粽子”

“吃了状元糕”就能考中，就
能成为状元的。所有的“花
式送考”都只不过是一种最
纯洁的、最纯美的、最真诚
的、最美好的祝福而已。
正如“妈妈穿旗袍送考”是
一个道理，只是祝福孩子

“旗开得胜”，表达妈妈对

孩子的期盼、对孩子的加
油，只是换了一个“喊加油”
的方式。

“花式送考”也成为校
园场景。据报道，全国不少
学校以夺“葵”高“粽”花式
送考祝福考生，这本身也是
一种纾解高考焦虑的方式。

扬帆起远航，不负青春
梦！没有一个选择住进门
牌号为 985、211 高考房的
孩子会认为自己这样就能
考进 985、211 院校。只要
是合理消费、理智消费，就
可以了，实在没必要给“花
式送考”扣上“迷信帽子”！

对“花式送考”请多给些包容
□郝冬梅

昨天，记者从永安行南通
分公司了解到，为了规范市民
文明用车，永安行上线“违停黑
名单机制”。

（6月7日本报4版）

永安行上线“违停黑名单
机制”，通过用户用车信息跟踪
系统，对乱停乱放行为进行实
时跟踪，是提醒，是警示。它是
以技术化手段对用户不文明骑
行行为进行约束，不失为一剂
协助主管部门解决目前城市中
存在的有桩助力车乱停乱放、
随意停放难题的良方。

可以这么说，“冻结用户账
户”“列入黑名单”不是规范停
放有桩助力车的目的。而真正
的目的只有一个，就是规范市
民用车，鼓励引导市民文明骑
行，为文明城市加分。

有鉴于此，市民要强化文
明意识和规矩意识。租借有桩
助力车骑行时，不仅要遵守交
通管理规定和骑行规则，也要
严守停放规定，将车辆停放到
固定点位。这是一个文明市民
必备的最起码的素质，必须养
成良好习惯，不能忘，更不能
丢。至于被冻结用户账户甚至
被列入“黑名单”、永久封号，是
谁都不愿看到的结果。所以，市
民规范用车，很重要也很必要。

表彰分类达人

“我将以自身行动争当垃
圾分类的先行者、宣传者和监
督者！”昨天，在2022年度南通
市垃圾分类达人颁奖典礼上，
获评垃圾分类达人的一线环
卫工作者李志冲发表获奖感
言。世界环境日当天，全市共
评出46名垃圾分类达人、42
个垃圾分类达人团体。

（6月6日本报3版）

用红黑榜制度引导
□梁诗韵

通城瞄准垃圾分类存在
的困难，评出46名垃圾分类达
人、42个垃圾分类达人团体督
促垃圾分类，以在全市更全面
推进垃圾分类工作。如此咬
定青山不放松地对待垃圾分
类，无论是对于资源的再利
用，还是为城市建构更文明的
卫生环境，都值得被肯定。

在评定垃圾分类达人、垃
圾分类达人团体的同时，对于
那种多次违规、拒不改正的乱
扔 垃 圾 行 为 ，不 妨 列 入“ 黑
榜”，予以曝光和处罚。“红榜”

“黑榜”齐上，才能收到鼓励先
进、督促后进的良好效果。一
张小小的“红黑榜”，融激励与
压力于一身，势必汇成垃圾分
类的强大推进力。

协同发力久久为功
□知新

众所周知，垃圾分类是理
念、习惯和生活方式的一场自
我革命。笔者以为，归根结
底，要靠高密度、高频率的宣
传、教育和引导，让每个人对
垃圾分类都“知其然更知其所
以然”。

一方面要抓住重点对象，
在全民化普及分类常识和知识
的基础上，要突出领导干部、少
年儿童、商铺业主等重点人群，
发挥示范引领作用。另一方面
要创新宣教方式，既要大张旗
鼓宣传，也要和风细雨教化；既
要内容通俗易懂，也要方式喜
闻乐见；既要线下敲门入户，也
要线上全媒融合，充分运用动
漫、趣味游戏、情景体验等方
式，让群众不仅看得懂分类导
图，更看得见分类实效，进而提
高参与的积极性和主动性。

另外，对一些垃圾分类好
的做法应加大推广力度。譬
如，出台积分兑换制等奖励措
施；发挥志愿者、垃圾分类达人
的力量定时、定点、定人督导；
发动专技人员手把手教群众使
用厨余垃圾堆肥养花种菜……
须知，持之以恒、聚沙成塔，就
能让这边“分”景更美。

治理违停的
一剂良方

□周志宏
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芒种时节，江海大地既享受着收获的喜悦，又播种着
丰收的希望。 蔡欣画

有了高品质的产业空
间，如何更有效推动产业集
群发展、培育新兴产业集
群，是摆在“工业上楼”产业
园区面前的重要命题。

——经济日报：《“工
业上楼”不是一“上”了之》

公共安全没有局外
人。监管部门执法前移，
物业公司履职尽责，邻里
社区加强监督，多方发力、
齐抓共管，公共安全的“承
重墙”才能真正牢固。

——北京日报：《谁在
给野蛮装修“打掩护”》

@嘉鱼 如今生活节奏快，
工作压力大，常有“打工人猝死
工作岗位”之类的悲剧发生，应
该引起全社会及劳动者的警
醒：带病工作，有违生命本真。

@汪昌莲 坦率地讲，我
不会为这名“举吊瓶赶地铁”的
女孩点赞。不顾疫情防控和医
学常识要求，坚持带病工作，并
打着吊瓶通勤，这种敬业精神
确实令人敬佩。但是，这种“太
拼”的工作方式，于自己、于他
人、于社会，均弊大于利。

本期话题下期继续


